

Nuestra Cosmovisión

2 Cultivar

Resumen: Nuestra cosmovisión es simplemente lo que creemos verdadero e importante. Cuanto más se alinea nuestra cosmovisión con la realidad de Dios, más gozo tendremos, más realizados estaremos y mayor será el cambio que generaremos en la vida de los demás.

Introducción a la cosmovisión

Nuestra cosmovisión es simplemente lo que creemos verdadero e importante. Nuestras creencias y nuestros valores le dan forma a la interpretación que hacemos de nuestra vida y del mundo que nos rodea. Por ejemplo, alguien podría tener una creencia firme en la Trinidad, pero podría no considerar a Dios como parte importante de su vida. A la inversa, alguien puede ser muy apasionado(a) y devoto(a) de lo que piensan que es Dios, pero tener una visión de Dios que no es para nada bíblica.

Lluvia de ideas. Haz que cada persona del grupo elabore una lista breve de algunas de sus creencias (sobre cualquier cosa), luego ordénenlas según su importancia.

Conversen

- ¿Qué pudimos notar sobre las creencias que cada uno ordenó según más valiosa o menos valiosa?
- ¿Cuán de acuerdo o en desacuerdo estás con la siguiente definición de «cosmovisión»? La cosmovisión es lo que creemos verdadero e importante. Explica tu respuesta.

¿De dónde viene nuestra cosmovisión?

Hay muchos factores que dan forma a nuestra cosmovisión. Muchas de nuestras creencias y valores las adquirimos inconscientemente de niños y las elegimos conscientemente cuando maduramos. Cuando somos niños, adoptamos naturalmente las creencias y valores de quienes nos rodean, tal como aprendemos el idioma de nuestro entorno. A medida que vamos creciendo y nos encontramos con otras cosmovisiones, nos hacemos más hábiles para considerar las creencias y valores de los demás y para cuestionar las que aprendimos en la niñez.

Por esta razón, leer la Biblia e interpretarla correctamente es tan importante. Debemos evaluar continuamente nuestras propias creencias y valores a la luz de las creencias y valores que Dios comunica a través de su palabra.

Conversen

- ¿Dónde conociste las creencias y valores que tienes actualmente?
- ¿Puedes identificar una creencia o valor de la niñez que hayas cambiado al crecer?



1 Conectar

Comparte sobre un momento en la vida en el que hayas vivido un cambio significativo en lo que creías o en lo que pensabas importante.

3 Cuidado

Desde nuestra última reunión, ¿qué ha pasado después de haber expresado el amor de Cristo a los demás?

¿Cómo puedes o podemos expresar el amor de Cristo a otros esta semana?

Algunas ideas:

Orar para que Dios satisfaga sus más profundas necesidades.

Ayudar a satisfacer una necesidad sentida que tengan.

Animarlos con un mensaje de texto, una nota o hablándoles.

Hacer un regalo especial para ellos o invitarles un café.

Invitarlos a hacer algo divertido o significativo.

Escuchar sus historias.

Conversar sobre lo que piensan del evangelio.

Enseñar discipulos a conocer y amar a Dios

Resulta útil comprender las diferentes cosmovisiones.

Las diferencias de cosmovisión son las responsables de la mayoría de los conflictos entre nosotros. Incluso si dos personas creen las mismas cosas, es probable que tengan diferentes valores. Esto puede causar frustración. Por lo general, no se trata de que una persona valore una cosa y la otra no la valore. Se trata de que dos personas pueden poner un valor diferente a la misma idea o creencia.

Este ejemplo de diferencia de valores se ve en Santiago 2:19: ¿Tú crees que hay un solo Dios? ¡Magnífico! También los demonios lo creen, y tiemblan. Tanto los creyentes en Jesucristo como los demonios creen lo mismo: que Dios existe. Este pasaje de Santiago propone que muchos tienen fe, pero que solo una fe con obras es genuina. ¿Por qué los demonios no tienen una fe que los transforma y produce buenas obras? Los demonios creen en Dios. Los demonios saben que Dios es poderoso. Ellos “tiemblan”, presuntamente de temor. Saben quién es Jesús y lo que ha hecho. Los demonios saben que el evangelio es verdad. Entonces, ¿cuál es la diferencia? Los demonios odian a Dios; no lo valoran. Ellos valoran el caos, el mal y a sí mismos.

También podemos ver esta diferencia de valores en nuestra vida diaria. Un ejemplo es el asunto de la limpieza. Una persona valora el mantener las cosas sin suciedad (fregar el piso o desempolvar regularmente), mientras que otra valora evitar que las cosas se apilen en los muebles. Ambas valoran la limpieza, pero una pone un valor diferente o mayor en la limpieza que la otra. Por esta razón, el respeto, la humildad, buscar entender a los

Conversen

- ¿Cuándo tener valores distintos ha creado un conflicto entre una persona y tú?
- ¿Qué valores tienen otros cristianos que tú no consideras muy importantes?
- ¿Cómo podemos discernir de la palabra de Dios lo que Él ve como las cosas que más debemos valorar?

Busca tener una cosmovisión cristiana sólida.

Estar conscientes de nuestra propia cultura es muy útil para nuestro crecimiento y madurez espiritual como cristianos. Nos hace conscientes de cómo podríamos estar usando nuestra perspectiva cultural para leer y comprender la palabra de Dios. También es importante cuestionarnos lo que creemos y lo que valoramos, para así permitirle a Dios transformarnos en personas que lo amamos por sobre todo y que amamos bien a los demás. Queremos ser personas que viven bajo la luz del reino de Dios más que bajo cualquier otro reino de este mundo.

Conversen

- ¿Cuáles podrían ser algunas ventajas de tener una cosmovisión cristiana sólida?
- ¿Cuáles podrían ser algunas de las consecuencias de permitir que nos influyeran valores y creencias culturales que no son bíblicas?
- ¿Qué haremos para leer la Biblia de forma regular tanto individual como colectivamente?

Procesen. Si hay tiempo, descarguen la aplicación Perspective Cards iOS o Android y chequen la app para saber cuán alineada está su cosmovisión con algunas de las creencias centrales de la Biblia.

